

EXCELSIOR

Exigen la Lista de Desaparecidos y Detenidos al Gobierno Argentino

BUENOS AIRES, 30 de mayo (AFP) — Familiares de desaparecidos y detenidos por razones políticas exigieron hoy al gobierno militar la publicación de "la lista de los detenidos-desaparecidos con el lugar en que se encuentran y la razón de su detención".

La entidad señaló que a lo largo de cuatro años han concurrido al ministerio del Interior para pedir respuesta sobre la suerte de sus familiares, y que las denuncias les fueron tomadas.

"Pero hoy —señala— se habilita en dependencias de ese ministerio una oficina con personal que difiere totalmente del anterior, el que explica la necesidad de una nueva y pormenorizada, hasta sus últimos detalles, información".

Agregan los familiares de desaparecidos y detenidos por razones políticas, que esa información que ahora se exige "no se refiere puramente a antecedentes para encontrar al desaparecido o liberar al detenido, sino que se investiga en más de un caso cuestiones referentes a su vida pública, privada, estudiantil, familiar, política y afectiva".

"Nos vemos en la necesidad de decir que los familiares, a cuatro años de este drama, vamos al ministerio del Interior en busca

de respuestas y no para someterlos a nuevos y dudosos interrogatorios", concluye la entidad.

Por otra parte, el Presidente Jorge Videla declaró hoy que su próxima visita a China no significaba una "desviación" en la política "occidental y cristiana" de la Argentina, sino la necesidad de este país de acercarse a mercados que están cerrados para él.

Videla, quien ofreció una conferencia de prensa 24 horas antes de partir hacia China, dijo que "la política exterior de nuestro país es pluralista", y que "es necesario tomar contactos con todos los países".

"Argentina —dijo Videla— es un país poderoso que está haciendo oír su voz en el exterior, luego de haber estado ausente del concierto internacional de las naciones".

"No hay país que pueda decir que vive solo —señaló el mandatario argentino— y si hay mercados que están cerrados para nosotros debemos ir hacia ellos".

Videla se refirió también al proceso de mejoramiento de las relaciones entre Estados Unidos y la Argentina, deterioradas a raíz de la negativa de este país a participar del boicot cerealero a la Unión Soviética, determinado por la invasión rusa a Afganistán.

Ofreció la Unión Soviética a Argentina Suministrar Aviones

WASHINGTON, D. C., 30 de mayo (AP) — La Unión Soviética ofreció a Argentina el suministro de aviones, inclusive los reactores de combate MIG-21 y MIG-23, según informó hoy una publicación especializada.

La revelación sigue a los rumores de que la preocupación norteamericana por una posible presencia militar soviética, en la región austral del continente, llevó a la administración del Presidente Jimmy Carter a buscar un nuevo entendimiento con Argentina.

Las relaciones entre los países han sido tensas como resultado del desarrollo de la política de Carter, sobre la no proliferación nuclear y la defensa de los derechos humanos.

Los informes señalan que los representantes de las dependencias que más tienen que ver con la formulación de la política externa, consideraron la situación en una reunión efectuada el 14 del actual en la Casa Blanca.

El periódico The Washington Post dijo que "lo que provocó la reconsideración fue la creciente preocupación sobre la decisión argentina de efectuar grandes ventas de trigo a la Unión Soviética, en momentos en que se estaba tra-

ta de organizar un embargo cerealero contra Moscú, por su intervención militar en Afganistán.

La venta, continuó el periódico, "condujo a una situación que, no obstante la política derechista y de firme anticomunismo del régimen del Presidente Jorge R. Videla, alienta nuevos y más amplios vínculos con la Unión Soviética. Eso, a su turno, ha provocado la preocupación, aquí, sobre una expansión de las relaciones argentino-soviéticas que puede llevar finalmente a Argentina a considerar a Moscú como un abastecedor militar".

La publicación semanal Strategic Latin America Affairs dice hoy que "con fuentes competentes, la Unión Soviética está ofreciendo aviones a Argentina en condiciones tan liberales como las que dio al Perú. Los aviones en el ofrecimiento incluyen los MIG-21 y MIG-23, y una versión de exportación del bombardero de combate Sukhoi-22".

La publicación, una carta de circulación en los medios de la industria de abastecimiento militar, dice que la venta no requiere pago inicial, se cancela en un plazo de 20 años libre de intereses.